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22 октября губернатор 
Алтайского края Виктор 
Томенко представил боль-
шинство членов нового 
правительства региона. 
Как и предполагалось, ос-
новную обойму кабмина 
составили известные по-
литические тяжеловесы 
из команды экс-губерна-
тора Александра Карлина. 
Но есть в правительстве 
и новые имена.

В обновленном правительстве 
– три красноярца. Заместителем 
председателя Правительства Ал-
тайского края назначен 37-лет-
ний Иван Кибардин, который 
будет отвечать за основной 
объем надзорно-контрольной 
деятельности и курировать блок 
имущественных вопросов. В 
2003 году он окончил Государ-
ственную академию цветных 
металлов и золота по специаль-
ности «экономика и управление 
на предприятии», в 2004 году – 
Московский госуниверситет 
экономики, статистики и ин-
форматики по специальности 
«юриспруденция».

Работал в разных должностях 
в органах управления государ-
ственным имуществом. Занимал 
должность консультанта управ-
ления приоритетных националь-

ных и краевых проектов Совета 
администрации Красноярского 
края, руководителя экспертно-
аналитического отдела правитель-
ства и заместителя руководителя 
аппарата Правительства Красно-
ярского края. С 2012 года Иван 
Владимирович возглавил аппарат 
правительства того же региона.

Еще один представитель крас-
ноярского десанта – Игорь Сте-
паненко назначен заместителем 
председателя правительства по 
вопросам в сфере ГО, ЧС и пожар-
ной безопасности. Он родился 
27 июля 1963 года в Норильске 
Красноярского края. Окончил 
исторический факультет Крас-
ноярского государственного пе-
динститута. Работал учителем 
истории, директором в одной 
из школ Норильска. В 1996 году 
избран на должность главы мест-

ного самоуправления г. Кайер-
кан, затем до 2001 года – глава 
администрации этого города.

Игорь Степаненко занимал 
должность заместителя главы 
Норильска, начальника управ-
ления приоритетных нацио-
нальных и краевых проектов 

Правительства Красноярского 
края, начальника управления 
внешних связей губернатора. С 
2012 по 2018 год – заместитель 
руководителя аппарата Прави-
тельства Красноярского края.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
25 октября Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,

с усилением до 14 м/сек.,
без осадков, утром местами 
туман.

26 октября Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
без осадков, утром местами
туман. 

Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., дождь, 

мокрый снег, гололед.
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Когда кадры в дефиците

  ЦИФРА .

Завтра – День тамо-
женника России.

Дата приурочена к появ-
лению Единого таможенного 
устава 25 октября 1653 года 

царя Алексея Михайловича Романова.
В августе в истории Алтайской таможни прои-

зошло знаменательное событие: создана служба 
таможенного контроля после выпуска товаров. Она 
координирует работу мобильных групп, которые 
предотвращают ввоз на территорию страны санк-
ционной продукции либо товаров, в отношении 
которых в Республике Казахстан применяются 
более низкие ставки ввозных пошлин, чем в Ев-
разийском союзе.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

1637 
 
 

Всего за январь – сентябрь в органы службы 
занятости населения Алтайского края обрати-
лось 2357 граждан с инвалидностью, большая 
часть трудоустроена при содействии центров 
занятости населения. Им предложены вари-
анты постоянного или временного трудоу-
стройства. Так, в общественных и временных 
работах приняли участие 539 человек. Служба 
занятости возмещает работодателям затраты 
на оснащение рабочих мест для таких граждан. 

Ввоз запрещён!

 25

  НАЗНАЧЕНИЯ .

  ГЛАВНОЕ .
Ещё одна

реорганизация
Губернатор Виктор Томенко подписал документы о ка-

дровых изменениях в Правительстве Алтайского края. 
С 24 октября уволена с занимаемой должности врио на-
чальника управления спорта и молодежной политики 
Елена Лебедева.

Как пояснили в пресс-службе губернатора, эта должность 
сокращена в связи с реорганизацией структуры правитель-
ства региона. Само управление преобразовано в управление 
молодежной политики и реализации программ общественного 
развития Алтайского края, а функции в сфере физической куль-
туры и спорта будут переданы в краевое Министерство спорта.

Также глава региона распорядился о новом назначении в 
правительстве. С 22 октября временно исполнять обязанно-
сти министра здравоохранения Алтайского края будет врио 
заместителя министра Наталья Белоцкая.

Светлана РУСИНА

По вагонам!
Сегодня, 24 октября, в Алтайском крае состоится первая 

отправка призывников к месту несения военной службы.
Как сообщили корреспонденту «Алтайской правды» в Военном 

комиссариате края, призывники вступят в ряды сухопутных 
и воздушно-десантных войск. Проходить службу им предстоит 
в разных военных округах.

Из Алтайского края в армию заберут более 2 тысяч граждан 
– на 500 меньше, чем в прошлом году.

Подробности – в очередном номере «АП».
Влад ГЕРАСИМОВ

Для ядерных отходов
Алтайское предприятие выполнило нестандартный 

заказ института атомных реакторов.
Компания «Алтайталь», входящая в холдинг «Барнаульский 

станкостроительный завод», изготовила оборудование для АО 
«Государственный научный центр – научно-исследовательский 
институт атомных реакторов» из Ульяновской области.

По специально разработанному техзаданию барнаульца 
выпустили уникальное подвесное устройство для транспор-
тировки ядерных материалов и радиоактивных отходов. Оно  
имеет грузоподъемность 5 т и высоту подъема 12 м, сообщают 
на предприятии.

Алёна ИВАНОВА

Вот такая сладкая жизнь…
Свыше 45 тысяч тонн сахара произвел Черемновский 

сахарный завод при переработке сахарной свеклы уро-
жая 2018 года. А всего на предприятии заготовлено уже
329 тысяч тонн сладкого корня.

В прошлом сезоне Черемновский сахарный завод пере-
работал более 1 миллиона тонн сырья, выработав более 133 
тысяч тонн сахара-песка, более 35 тысяч тонн мелассы и почти 
50 тысяч тонн гранулированного жома. Производственные 
мощности позволяют перерабатывать 5,8 тысячи тонн све-
клы в сутки.

По данным Министерства сельского хозяйства региона, в 
этом году валовой сбор сахарной свеклы превысил 870 тысяч 
тонн при средней урожайности 376 центнеров с гектара.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Новые имена в правительстве

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Около 30 территорий края 
нуждаются в оснащении 
мобильными ФАПами, и по-
требность в них будет ра-
сти. Между тем дефицит 
кадров в здравоохранении 
остается самым сложным 
вопросом для решения.

Вчера губернатор Виктор Томенко 
рассказал о проблемах и перспекти-
вах развития первичной медико-са-
нитарной помощи в Алтайском крае 
на совместном заседании совета при 
полномочном представителе пре-
зидента в Сибирском федеральном 
округе и совета Межрегиональной 
ассоциации «Сибирское соглаше-
ние». Мероприятие прошло в Ново-
сибирске. В нем приняли участие 
руководители регионов, полномоч-
ный представитель президента в 
Сибирском федеральном округе 
Сергей Меняйло, первый замести-
тель министра здравоохранения 
РФ Татьяна Яковлева.

Главный вопрос – выполнение 
задач, поставленных в майском 
указе президента страны. Виктор 
Томенко представил опыт Алтай-
ского края по развитию первичной 
медико-санитарной помощи. Се-
годня в регионе удалось не толь-
ко сохранить разветвленную сеть 
структурных подразделений для 
ее оказания, но и провести модер-
низацию.

В крае на протяжении ряда лет 
ведется строительство ФАПов. 
Между тем остаются открытыми 
вопросы обеспечения доступно-
сти первичной медико-санитарной 
помощи по девяти населенным 
пунктам с числом жителей более
100 человек и удаленностью от ме-
дицинской организации более чем 
на 6 км. Для таких сел в ближай-
шее время планируется закупить 
модульные ФАПы.

– Молодые специалисты не ви-
дят перспектив трудоустройства 
на ФАПы в селах, где численность 
населения не превышает 300 – 500 
человек, – отметил губернатор. – 
Как правило, эти учреждения оста-
ются неукомплектованными или 
укомплектованы специалистами 
пенсионного возраста. В целом 
доля пенсионеров, работающих 

в подобного рода ФАПах, составля-
ет около 70%. Проблему дефицита 
кадров в малых селах предпола-
гается решить в том числе путем 
привлечения медицинских работ-
ников по программе «Сельский 
фельдшер».

По словам губернатора, на се-
годняшний день в крае минимум 
28 территорий нуждаются в ос-
нащении мобильными ФАПами 
и потребность в них будет расти.

– Уже в текущем году планиру-
ется запустить в эксплуатацию 
мобильные ФАПы для районов с 
наибольшим количеством малых 
населенных пунктов. А к 2024 году 
предусматривается приобретение 
специализированных комплексов 
для консультативно-диагностиче-
ских центров, – подчеркнул губер-
натор.

Кроме того, для повышения 
доступности первичной меди-
ко-санитарной помощи в крае 
внедряются новые формы рабо-

ты с пациентами. Так, в 2019 году 
запустят проект дистанционного 
мониторинга артериального дав-
ления у пациентов. Это позволит 

обеспечить контроль со стороны 
участкового врача лечения паци-
ента и внесение своевременных 
корректировок.

О дальнейших перспективах раз-
вития здравоохранения в Сибири –
в ближайших номерах «АП».

Кристина ЛИВЕР

На совещание собрались руководители регионов со всей Сибири.

От Алтайского края в мероприятии приняли участие губернатор
Виктор Томенко и председатель АКЗС Александр Романенко.

Сергей Меняйло рассказал о задачах 
в развитии здравоохранения.

Иван Кибардин. Игорь Степаненко. Павел Дитятев.

Александр Дементьев. Александр Климин.
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Завлечь выпускников вузов 
и техникумов в бизнес по-
пытались организаторы 
III Международной науч-
но-практической конфе-
ренции «Формирование и 
развитие предпринима-
тельских компетенций 
молодежи».

Форум проходил 17 – 18 октя-
бря в Алтайской академии госте-
приимства. В нем участвовали 
ученые, практики, представите-
ли органов власти, обществен-
ных организаций, бизнеса, сту-
денты, аспиранты и школьники.

Исследования Фонда обще-
ственного мнения показывают, 
что предприниматели сегодня 
стали образцом для подражания 
значительной части молодежи. 
Она в свою очередь стремится 
выделиться, это поколение 
непохожих. В этом контексте 
предприниматель как чело-
век, организовавший свое соб-
ственное дело и работающий на 
себя, становится идеалом зна-
чительной части современной 
молодежи. 36% представителей 
нового поколения планируют 
когда-нибудь создать собствен-
ный бизнес. Но лишь треть из 
них действительно намеревается 
реализовать свои мечты.

Кстати, опрос, проведенный 
организаторами среди молодых 
участников конференции, по-
казал реальность этой цифры.

Печально, что только девятая 
часть подрастающего поколения 
намерена строить свое благосо-
стояние независимо от государ-
ства, опираясь на свои знания и 
предпринимательский талант. 
А то, что занятие бизнесом – это 
не только удовлетворение мате-
риальных благ, но и позволяет 
развивать человеку его личност-

ные качества, рассказал мастер 
делового администрирования 
кандидат социологических наук 
Сергей Павлов.

У предпринимателя вместе с 
опытом укрепляются жизненные 
взгляды и позиции. «Нет жизнен-
ной позиции – есть высокий шанс 
проиграть в переговорах, – втол-
ковывал бизнес-тренер залу. – Де-
ловой человек обязан понимать 
взаимосвязи, поступки других 
людей. Если вы не понимаете сво-
его потребителя, вы не продади-
те ему ничего. В процессе первен-
ства предприниматель выбирает, 
на что потратить заработанные. 
Он обретает внутреннюю свобо-
ду. Бизнес – это свобода действий. 
Это творчество, проявляемое как 
минимум в процессе изготовле-
ния продукта и услуги вплоть до 
ее предложения потребителям. 
Принятие ответственности за 
свои поступки – это первое, что 
делает человек, выбирая бизнес. 
Если предприниматель начинает 
неоправданно делить ответствен-
ность с персоналом, то он его те-
ряет. Поэтому бизнесмен должен 
нести полную ответственность 

за себя, за свою деятельность и за 
подчиненных людей. Бизнес не 
может успешно развиваться без 
уникальности, которая проявля-
ется в продукте, услуге. Если вы 
не смогли отстроиться от конку-
рента, сформировать уникальное 
торговое предложение, то тол-
ку не будет. Предприниматель 
вынужден работать над своими 
недостатками, искать свои талан-
ты и развиваться. Он вынужден 
исправлять ошибки в том, что 
он предлагает рынку. Улучшая 
свой продукт, мы постоянно 
исследуем себя, анализируем, 
почему он становится лучше. Мы 
думаем, что еще предложить по-
требителям, диверсифицируя 
свою деятельность. Получается, 
бизнес – это естественная среда 
личностного роста».

Звучит убедительно. А как ре-
шиться оставить привычное дело, 
насиженное место, минималь-
ный, но гарантированный доход 
и броситься воплощать мечту?

«Возможно всё, главное – 
сильно захотеть и об этом гово-
рить», – убеждала участников 
конференции Ирина Сагиева, 

cоучредитель и креативный 
директор студии визуального 
сторителлинга MADPRESENTER, 
г. Никосия (Кипр). – У нас обычно 
не принято говорить с окружаю-
щими о своих желаниях и пла-
нах – то ли боимся, что сглазят…»

Однажды Ирина, работая в 
Барнауле в одном из банков, по-
чувствовала, что живет по чужо-
му сценарию. Она стала думать, 
чего же она хочет, и поняла, что 
желала бы заниматься пиаром в 
международном банке. Девушка 
стала рассылать письма, расска-
зывать о своей мечте в «Фейсбу-
ке». И в один момент Сагиевой 
повезло – ей предложили нуж-
ную работу в московском подраз-
делении Ситибанка, правда для 
этого ей пришлось овладеть раз-
говорным английским и освоить 
массу знаний. Она переехала в 
Москву, оттуда в Будапешт, Па-
риж, где вместе с друзьями соз-
дала совместное предприятие 
Le fond de l’oeil. Спустя какое-то 
время она ушла из этого бизнеса 
и организовала свой.

Ирина призывает молодежь 
больше путешествовать за гра-

ницей и общаться с людьми. «В 
российском поколении тридцати-
летних очень много рамок и сте-
реотипов, как мы должны жить 
и работать, во сколько выходить 
замуж и рожать детей. Но когда 
человек путешествует, общается с 
людьми из других стран, то пони-
мает, что в мире всё не так», – от-
крыла слушателям глаза девушка.

И третий совет: «Когда вы 
начнете бизнес с партнерами, 
обсуждайте все моменты на бе-
регу, чтобы не получилось как 
Лебедь, Рак и Щука».

В совместном российско-фран-
цузском предприятии Ирина 
успела наделать массу оши-
бок, но не жалеет, что занялась 
предпринимательством, и уже 
не представляет другой жизни.

А основатель и директор фе-
деральной сети «Фитнес студия 
EMS «My BodyTec» Станислав Яко-
венко в свои 34 года уже 20 лет 
занимается бизнесом и преподал 
молодым участникам конферен-
ции урок, как не допускать оши-
бок на старте.

Хотя вряд ли чужой опыт смо-
жет уберечь кого-то от ошибок. 
Нужно пройти свой путь, набить 
шишек, но не опустить рук.

И первые шаги были сделаны 
уже в конце конференции. Ор-
ганизаторы устроили конкурс 
молодежных предпринима-
тельских проектов, в котором 
приняли участие учащиеся 
колледжей и техникумов из 
Семея, Усть-Каменогорска, Но-
вокузнецка, Бийска, Барнаула. 
Ребята представили на суд жюри 
стартапы по производству одно-
разовой посуды из макулатуры, 
сушке фруктов и ягод, созданию 
сельской пекарни и кулинарии, 
перепелиной фермы и гостевого 
дома для детей с ОРВИ.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Банки защитят нас
 от мошенников
Банк России опублико-
вал признаки подозри-
тельных операций, ори-
ентируясь на которые 
коммерческие банки 
могут приостановить 
действия со счетами 
своих клиентов.

В конце сентября вступили в 
силу поправки в законодатель-
стве, обязывающие банки уси-
лить и регулярно вести работу 
по защите денег клиентов от 
кибермошенников.

Один из механизмов, кото-
рый позволяет защитить деньги 
клиентов, – приостановка подо-
зрительных операций и блоки-
ровка средства платежа. Если 
у банка возникает подозрение, 
что контроль над банковской 
картой или другим средством 
платежа захватил мошенник, то 
операция приостанавливается. 
В это же время банк незамед-
лительно обязан связаться с 
клиентом для выяснения об-
стоятельств перевода. Тот дол-
жен подтвердить, что именно 
он совершает операцию, и тогда 
она будет проведена. Если банк 
не может связаться с клиентом 
– отключен телефон, не про-
читаны СМС-сообщения или 
письмо на электронной почте, 
то кредитная организация мо-
жет приостановить ее на срок не 

более двух рабочих дней, после 
этого операция будет возобнов-
лена автоматически.

Банки могут приостановить 
операцию в следующих случаях:

• Если информация о получа-
теле средств или об устройстве, 
с которого совершается перевод, 
уже есть в формируемой Банком 
России базе данных о случаях и 
попытках хищений. База попол-
няется кредитными организаци-
ями, которые сообщают инфор-
мацию о счетах, через которые 

вывели или пытались вывести 
украденные деньги.

При этом никаких черных 
списков и автоматических бло-
кировок не будет. Банки должны 
внимательнее относиться к пе-
реводам на счета, обозначенные 
в базе.

• Если характер, объем, пара-
метры совершаемых операций 
не соответствуют тем, которые 
обычно проводит клиент. На-
пример, человек неожиданно 
решил сделать одновременные 
переводы больших сумм с одной 
карты на несколько других. Или 
человек регулярно оплачивает 
покупки в магазине рядом с до-
мом, но вдруг с его карты проис-
ходит платеж за рубежом. Поэ-
тому перед выездом за границу 
или оплатой крупной покупки 
лучше заранее предупредить 
свой банк.

Закон вводит еще одно нов-
шество – внесудебный порядок 
возврата денег юридическим 
лицам. Раньше, для того чтобы 
вернуть деньги предпринимате-
лям, приходилось участвовать в 
длительных судебных разбира-
тельствах, которые растягива-
лись на несколько лет.

«Ситуация поменяется, если 
платеж был совершен без согла-
сия клиента – юридического 
лица и эти деньги еще не успели 
зачислить на счета конкретных 
физических или юридических 

лиц. Тогда их возможно вернуть 
без привлечения правоохра-
нительных и судебных орга-
нов. Нужно обратиться в свой 
банк-отправитель. Он свяжется 
с банком-получателем и даст по-
ручение приостановить сомни-
тельную операцию. Далее деньги 
вернутся в компанию», – поясни-
ла управляющий Отделением 
Барнаул Сибирского ГУ Банка 
России Татьяна Винокурова.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

Бензин не сильно подорожает
Глава Счетной палаты Алексей Кудрин уверен, что Пра-

вительство РФ сделает все возможное, чтобы смягчить рост 
цен на бензин в начале 2019 года из-за индексации акцизов.

«Мы действительно считаем, что повышение акцизов мо-
жет повысить цены, но насколько я понимаю, правительство 
сейчас думает над тем, как смягчить такой рост или даже 
его нивелировать», – сказал Кудрин журналистам в кулуарах 
Форума стратегов.

Правительство РФ приняло решение с 1 января 2019 года 
повысить топливные акцизы. По мнению Счетной палаты, 
планируемое увеличение акциза на бензин в 1,5 раза может 
привести к резкому росту цен на топливо и потребовать 
дополнительных компенсационных и сдерживающих мер 
помимо предусмотренных в рамках налогового маневра в 
нефтяной отрасли.

Первый вице-премьер, министр финансов Антон Силуа-
нов и министр энергетики Александр Новак уже заявили, 
что рост цен на бензин в 2019 году будет в пределах инфля-
ции. Сдержать увеличение цены выше инфляции, по их 
мнению, поможет предусмотренная в налоговом маневре 
демпфирующая составляющая обратного акциза на нефть, 
направляемую на переработку.

Заморозку продлили
Госдума приняла в первом чтении правительственный 

законопроект о продлении заморозки накопительной 
пенсии в России до 2021 года включительно, сообщает 
РИА «Новости».

В соответствии с действующим законом накопительная 
часть пенсии (6% от заработной платы россиян) не формиру-
ется до конца 2020 года, а все средства, поступающие в Пенси-
онный фонд, направляются на финансирование страховой 
части трудовой пенсии, то есть идут на выплаты нынешним 
пенсионерам. Это касается только тех, кто родился после 
1967 года и добровольно подал заявление в ПФР о формиро-
вании накопительной пенсии.

Правительственный законопроект предлагает продлить 
заморозку отчислений накопительной пенсии еще на год.

Впервые накопительная часть пенсии была заморожена 
в 2014 году, чтобы сэкономить часть средств федерального 
бюджета, которые направляются в Пенсионный фонд.

Вездеход от политеха
Команда разработчиков из Алтайского государственного 

технического университета запатентовала малогабарит-
ный гусеничный транспортер.

Транспортер разрабатывается в качестве бюджетного 
универсального средства, способного заменить квадроцикл, 
снегоход, самоходное плавающее средство. Имеет высокую 
проходимость, эффективен в условиях движения по грунтам 
со слабой несущей способностью, по резкопересеченной 
местности, при преодолении водных препятствий вплавь. 
Разработка может быть использована при проведении поиско-
во-спасательных операций, для активного отдыха, рыбалки, 
охоты, туризма и развлечений и т. д.

Основные технические характеристики малогабаритного 
гусеничного транспортера: собственная масса – не более 
450 кг; полная масса – не более 700 кг; максимальная скорость 
движения – не менее 40 км/ч; скорость передвижения на 
плаву – не менее 5 км/ч; наибольший угол преодолеваемого 
подъёма (спуска) – не менее 35 градусов.

Придумали вездеход сотрудники кафедры «Наземные 
транспортные системы» АлтГТУ им. И.И. Ползунова Иван 
Курсов, Александр Войнаш, Сергей Войнаш, Эдуард Маршалов 
и студент Евгений Сухарь.

Евгений ШУМИЛОВ

В конце октября в Госдуме долж-
ны принять во втором чтении 
изменения в главный закон об 
агростраховании.

Об этом сообщил Мухарбий Борануков, 
руководитель Дирекции по методологии 
и развитию страхования Национального 
союза агростраховщиков (НСА).

Одним из основных пунктов поправок 
является отмена порога потери урожая 
для признания ее страховым случаем. 
По действующим нормам закона право 
на страховую выплату у сельхозпроизво-
дителя может наступить, когда потери 
урожая составили не менее 20% от сред-
непятилетнего значения.

Кроме того, законопроект расширяет 
перечень подлежащих страхованию ри-
сков и диапазон франшиз.

По мнению авторов закона, эти меры 
повысят гибкость в ценообразовании по-
лисов и приведут к появлению недорогих 
страховых продуктов, что усилит интерес и 
аграриев, и страховых компаний к агростра-
хованию в зонах рискованного земледелия.

Мухарбий Борануков также отметил, 
что в разработке находятся программы 
агрострахования, которые должны учи-

тывать специфику агропроизводства в 
отдельных регионах. К этому склоняются 
и Минсельхоз, и Банк России, и НСА.

Еще одним немаловажным пунктом 
законопроекта стала возможность исполь-
зовать данные авиационного и косми-
ческого мониторинга для проведения 
страховой экспертизы и установления 
факта наличия или отсутствия страхового 
случая. Эта мера, по логике законодате-
ля, должна упростить процедуру агро-
страхования и укрепить доверие между 
страховщиком и страхователем.

В число 22 субъектов по апробирова-
нию новшеств закона вошел Алтайский 
край как один из ключевых аграрных 
регионов страны. Спрос на агрострахо-
вание в крае остается в последние годы 
стабильным, регион по итогам 6 месяцев 
2018 года держит третье место в СФО в 
агростраховании.

С 2012 по 2018 год аграрии края по-
лучили страховые выплаты в размере 
400 млн рублей.

По прогнозам, принимаемые поправки 
закона увеличат количество желающих 
застраховать свои компании примерно 
в 4 – 5 раз.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Ольга ТАРАСОВА (инфографика)

  АКТУАЛЬНО .   ФИНАНСЫ .  ПАНОРАМА .

  АГРОСТРАХОВАНИЕ .  МОЛОДЁЖНОЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО .
Главное – захотеть

В крае идет работа над 
проектом бюджета. 
Новизной нынешнего 
документа стало си-
стемное планирование 
средств на заработную 
плату, а также расхо-
дов, связанных с инве-
стиционной политикой 
и развитием инфра-
структуры.

В понедельник сразу после 
кадровых назначений в систе-
ме исполнительной власти 
региона губернатор Виктор 
Томенко провел первое засе-
дание правительства. На нем 
рассмотрели проект закона 
«О краевом бюджете на 2019 год 
и на плановый период 2020 и 
2021 годов».

Выполнение программы 
«Энергия развития», индекса-
ция фонда заработной платы 
на 8 процентов в краевых и 
муниципальных учрежде-
ниях, увеличение доходов 
жителей – основные задачи 
главного финансового доку-
мента.

– Приоритетами краевого 
бюджета будут системная 
реализация указа президен-
та «О национальных целях 
и стратегических задачах 
развития РФ на период до 
2024 года» и поэтапное до-
стижение целей программы 
социально-экономического 
развития, – сказал глава ре-
гиона. – Конечно, в наших 
стратегических документах 
эти все показатели должны 
еще найти свое отражение. Но 
оба приоритета направлены 
на решение важнейших задач: 
улучшение положения дел во 
всех сферах, увеличение зара-
ботной платы и повышение 
качества жизни в целом.

Проект консолидирован-
ного бюджета на 2019 год оце-
нивается в 108,5 млрд руб., он 
увеличивается на 1 процент. 
Собственные доходы составят 
70,4 млрд руб. Федеральная по-
мощь – 38,1 млрд руб. Расходы 
будут на уровне 113 млрд руб.

– Расходы сохранят тра-
диционную социальную 
направленность, – отмечает 
заместитель председателя 
правительства, министр фи-
нансов края Владимир При-
тупов. – Наиболее крупные 
– на заработную плату, соци-
ального характера и оказание 
помощи муниципалитетам.

Для обеспечения выплаты 
заработной платы и повыше-
ния сбалансированности бюд-
жетов увеличена финансовая 
помощь муниципальным об-
разованиям. Дополнительно 
предусмотрено 500 млн руб. 
Необходимо всесторонне от-
работать вопрос о субсидиях 

на выплату заработной платы 
с учетом МРОТ и районных 
коэффициентов.

– Важнейшей задачей для 
правительства является соци-
альная поддержка граждан. В 
проекте бюджета предусмо-
трены средства на все виды 
выплат. Меры социальной 
поддержки на оплату жилищ-
но-коммунальных услуг будут 
проиндексированы на прогно-
зный уровень роста тарифов, 
– подчеркнул Виктор Томенко.

Власти утверждают, что 
новизной бюджета являет-
ся системное планирование 
средств на заработную плату, 
а также расходов, связанных с 

инвестиционной политикой 
и развитием инфраструктуры. 
Инвестиционная политика в 
целом будет направлена на фор-
мирование максимально выгод-
ных условий для привлечения в 
край дополнительных средств. 
Предполагается совершенство-
вание форм господдержки биз-
неса, развитие транспортной и 
энергетической инфраструкту-
ры, создание условий для ве-
дения предпринимательской 
деятельности.

Что касается Территори-
ального фонда обязательного 
медицинского страхования 
Алтайского края, то его бюд-
жет на 2019 год запланирован в 
объеме более 32 млрд руб. Это 
на 10,7% выше уровня текуще-
го года. Одной из особенностей 
расходов станет продолжение 
расширения видов и методов 
высокотехнологичной меди-
цинской помощи, входящих в 
систему ОМС, а также серьез-
ное увеличение финансового 
обеспечения профиля онколо-
гической помощи.

Кристина ЛИВЕР,
Ольга ТАРАСОВА

 (инфографика)

С социальным 
характером

От засухи, заморозков
и болезней

Станислав Яковенко рассказывает о том, как не допустить 
ошибок на старте бизнес-проекта.

Ирина Сагиева.

СПРАВКА
В прошлом году со счетов граждан России было похище-
но около 1 млрд руб. Число покушений ежегодно растет, 
но суммы хищений падают. В 2017 году объем операций 
с использованием платежных карт увеличился на чет-
верть по отношению к 2016 году – с 49 трлн руб. до 
61 трлн руб.

Одна из особенностей расходов бюджета Территориального фонда обязательного  
медицинского страхования - расширение видов высокотехнологичной помощи.

ПроектПроектПроект

Региональная структура 
рынка агрострахования СФО 
(январь – июнь 2018 г.)
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62,862,8

21,221,2
4,94,9 2,32,3 1,51,5 0,80,8 0,50,5 0,30,3 0,20,2 0,20,2

17,317,3
Объем рынка, млн руб.Объем рынка, млн руб.

Данные ЦБ РФ, НСА.
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В Государственном музее 
истории литературы, 
искусства и культуры 
Алтая (ГМИЛИКА) от-
крылась выставка работ 
краевого детско-юно-
шеского экологического 
конкурса иллюстраций 
к произведениям алтай-
ских писателей.

Статистика этого конкурса 
впечатляет: 201 участник из
5 городов и 10 районов края, 207 
рисунков. Еще одна цифра – ил-
люстрации созданы к произве-
дениям 31 автора! Но эта цифра –
что не может не радовать –
с двойным дном, ведь прочита-
ли ребята не по одному рассказу 
или стихотворению. В поисках 
своего героя многие учащиеся 
открыли для себя В. Бианки и
Р. Рождественского, В. Шукшина 
и В. Шишкова, К. Паустовского 
и М. Пришвина, М. Зверева и
В. Свинцова, многих других.

Из творений, присланных 
на конкурс «Природы хруп-
кая душа», для выставки в му-
зее жюри отобрало 95. Позже 
жюри выберет победителей 
и лауреатов конкурса, а приз 
зрительских симпатий вручат 

по итогам голосования. Рисун-
ки, не вошедшие в экспозицию, 
тоже можно будет увидеть – в 
электронном формате на сайте 
музея.

Заместитель директора 
ГМИЛИКА по научно-просве-
тительской работе Лариса 
Никитина рассказала:

– Творческое состязание еже-
годно проводится с 2014 года. 
Тогда ГМИЛИКА выиграл грант 
губернатора по экологическому 
просвещению, образованию и 
воспитанию молодежи. И мы 
провели конкурс плакатов на 
тему защиты природы.

– Многие, наверное, уди-

вятся: почему в музее вашего 
профиля проводятся меропри-
ятия, посвященные природе?

– В ГМИЛИКА с 2010 года 
реализуется комплексная 
просветительская программа 
«Экология через культуру», кото-
рая подразумевает воспитание 
экологической сознательности 
средствами искусства и культу-
ры. Это очень большая, важная 
и масштабная программа: в нее 
входят выставочные, конкурс-
ные проекты, экскурсии и ма-
стер-классы.

Когда мы начинали эту 
работу, многие, действитель-
но, удивлялись: «При чем тут

ГМИЛИКА?» Традиционно по-
добное направление связыва-
ют с краеведческим музеем. Но 
ведь может экологическая тема 
быть в Художественном музее 
– там есть картины, посвящен-
ные природе. И в нашем музее 
эта тема имеет право существо-
вать. Ведь даже когда сказки де-
тям читают и песни поют, то в 
них рассказывается о природе, 
о флоре и фауне. Мир природы 

естественным образом входит 
в жизнь каждого ребенка. Это 
часть нашей большой культуры.

Юные художники предста-
вили работы в трех номина-
циях: «Природа – категория 
нравственная», «Зверье мое» и 
«Человек жив добрыми делами». 
Последняя – специальная, она 
посвящена Году добровольца и 
волонтера в России.

Совершенно замечатель-

ные – даже удивительные! 
– рисунки первыми увидели 
пятиклассники барнаульского 
лицея № 3. Сотрудники музея 
рассказали гостям не только 
о конкурсе, но и о творчестве 
писателей, чьи работы были 
проиллюстрированы.

Выставка будет работать в 
музее до 23 ноября.

Светлана
АЛЕКСАНДРОВА

Р  № 18-   13.03.2015О  Б  Г  А  Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за большой вклад в развитие печатного дела и в связи с 80-ле-тием образования коллектив муниципального автономного учреждения «Редакция газеты «Новости Кулунды» Кулундин-ского района. Губернатор Алтайского краяА. КАРЛИН.СПРАВКАМало кто знает, но холм на площади Сахарова (он расположен за сценой, и на нем часто проходят праздничные выступления) был возведен в Барна-уле в военные 40-е годы. Так на площади замаски-ровали большие резервуары для хранения воды на случай, если бы город подвергался налетам враже-ской авиации.

СОЦИУМ

Расти, рябинка!
  АКЦИЯ .

В честь 100-летия 
ВЛКСМ барнаульские 
школьники посадили 
деревья в одном из го-
родских парков.

В этом месяце в краевом 
центре проходит экологи-
ческий марафон «Зеленая 
волна», приуроченный к 
100-летию комсомола – са-
мой массовой молодежной 
организации СССР. Местные 
жители в разных частях 
города уже высадили две 
кедровые и одну дубовую 
аллеи. Вчера эстафету при-
няли ученики барнаульской 
гимназии № 69. Днем они 
собрались в парке культу-
ры и отдыха Центрального 
района. Ребята принесли с 
собой саженцы, лопаты, ве-
дра и приступили к посадке 
рябиновой аллеи.

– Летом у нас будет вы-
пускной. Придем в парк и 
сфотографируемся на фоне 
молодых деревьев. А лет че-
рез десять наши парни и де-
вушки будут гулять здесь 
целыми семьями. Совре-
менные ученики во многом 

похожи на комсомольцев. 
Они такие же отзывчивые 
и целеустремлённые, – го-
ворит учитель химии и 
классный руководитель 
11 «В» Галина Лензина.

Ученица Екатерина Золо-
тухина хорошо знает отече-
ственную историю XX века, 
ведь раньше комсомольца-
ми, пионерами, октября-
тами были ее бабушки, 
дедушки и родители.

– Вдвойне при ятно 
участвовать в марафоне 
и возрождать прошлые 

традиции. В нашей школе 
много кружков и секций, 
которые также помогают 
развиваться в разных на-
правлениях: волонтерство, 
творчество, спорт.

На экологический ма-
рафон пришли несколько 
семиклассников. Алексей 
Гальцов быстрее остальных 
взял лопату и стал делать 
лунку для молодой ряби-
ны. На протяжении года 
он принимает участие в 
различных акциях, не 
остается равнодушным к 

экологической обстановке 
в нашем городе.

– В школе занимаюсь в 
трудовом кружке. После за-
нятий мы делаем табуреты 
в классы, собираем мусор 
на городских улицах, по-
ливаем цветы на клумбах. 
Задач хватает. Каждому из 
нас хочется жить в комфор-
те и чистоте. И для этого 
нужно прикладывать соб-
ственные усилия, – считает 
Алексей.

В акции в октябре при-
няли участие сотрудники 
компании «АлтайБрэнд», 
туристического центра 
«Горная аптека», не остались 

в стороне студенты Алтай-
ского государственного ин-
ститута культуры. Кроме 
озеленительных мероприя-
тий в рамках экомарафона 
проходит сбор макулатуры, 
пластика. Эти материалы 
сдают на вторичную пере-
работку. Подведение итогов 
масштабного мероприя-
тия пройдет 26 октября 
на пленарном заседании 
научно-практической кон-
ференции «Молодежь: вче-
ра, сегодня, завтра. Диалог 
поколений».
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,
Евгений НАЛИМОВ 

(фото) ВЫСТАВКА.

Ученики барнаульской гимназии № 69 высадили рябиновую аллею.

  НАЗНАЧЕНИЯ  .

«Природы хрупкая душа»

По вопросам рекламы
обращайтесь по телефонам:

(3852) 634-616, 
633-478

Р
ек
л
ам
а

 
«  »

Обращаться по телефону
63-33-92.

Резюме отправлять на 
e-mail: kobets.dariya@mail.ru.

Р
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ам
а

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Ку х н ю - с т у д и ю  в  г.  Барнау ле, 
ул. Крупской (центр, новый сданный 
дом, ремонт, никто не жил, не мебли-
рована, на длительный срок, собствен-
ник). Тел. 8-923-721-0067 (Оксана).

Комнату девушке-студентке в г. Бар-
науле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногорске
(благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, по-
греб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле.
Тел. 8-963-527-1785.

Комнату в г. Барнауле (14 кв. м, мебли-
рованная, цена договорная, в хорошем 
состоянии). Тел. 8-903-912-1447.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловского 
района (имеются все надворные построй-
ки, 300 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-808-5602.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толстого
(центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. в с. Косиха Косихинского района
в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, толстые стены, двор
зеленый). Тел. 8-906-942-9653.

Студию (25 кв. м, 3 этаж, центр, новый 
дом, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

Комнату-студию в г. Барнауле (цена 
970 000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

1-комн. в с. Озерки Тальменского района 
(18,9 кв. м, ванная, туалет, рядом д/сад, шко-
ла, клуб, электричка). Тел. 8-962-814-9808.

1/2 дома в центре Калманки (деревян-
ный, 60 кв. м, 10 соток, баня, гараж, ря-
дом газопровод). Тел. 8-923-795-9469.

В п. Казачьем Первомайского района 
(53,2 кв. м, 24,2 – жилая, 2 комнаты, кух-
ня, печное-водяное отопление), скважи-
на, канализация, газ, центр, хозпострой-
ки. Тел. 8-913-087-0426.

На ст. Озерки (участок 1800 кв. м, недо-
рого, торг). Тел. 8-960-955-9465.

В с. Первомайском Бийского района 
(брус, 32 кв. м, пластик. окна, с/у в доме,
14 соток земли, рядом школа, больница, ма-
газин, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

В с. Старокрайчиково (деревянный,
20 соток, на слом, дачу). Тел. 8-983-385-7059.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпо-
стройки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

В г. Камне-на-Оби (2 комнаты, кухня, 
большая веранда, огород, гараж, рядом 
детский сад, школа). Тел.: 8-913-241-0411, 
8-913-225-7692.

В с. Озеро-Петровском Троицкого района
(два дома, беседка, хозпостройки новые, 
баня, посадки, 20 соток, берег озера, лес, 
недорого). Тел. 8-963-504-6921.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпичн., все централь-
ные коммуникации, 30 кв. м, 2,5 сот-
ки земли, цена 1250 тыс. руб., торг) 
или меняю на 1-комнатную квартиру.
Тел. 8-929-329-5887.

В п. Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, бетонный 
пол, возможна рассрочка, недорого).
Тел. 8-960-958-5566.

C , 
Участок под строительство жилого 

дома в с. Первомайском Бийского района
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недорого,
торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок,
4 сотки, кирпичный домик, баня, ем-
кость для воды, свет, вода, рядом ох-
рана, все плодоносящие посадки).
Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора,
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

В сад-ве «Березка» (приватизирован, 
авт. № 113, остановка «Михайловка», цена 
200 тыс. руб., торг). Тел.: 8-923-645-1722, 
8-923-780-5720.

В сад-ве «Меланжист» (Змеиногорский 
тракт, участок 6,5 сотки, плодоносящий, 
новая баня, кирпичн. домик, мебель, 
свет круглосуточно, цена 350 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-983-173-9705 (Екатерина).

Участок в Барнауле, п. Мохнатушка 
Центрального района (16,8 га, недорого).
Тел. 8-960-945-8906.

Коз дойных в с. Корчино Мамонтовско-
го района. Тел. 8-963-501-9457.

, 

Комбайны: «Енисей», «Нива», жатки, 
мехток, сеялки и др. Тел. 8-961-979-9326.

Трамблер на УАЗ (в отличном состоя-
нии, цена 700 руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 
56-30-48.

Шипованную резину с дисками, 175/70-13.
Тел. 675-645.

ЮМЗ-6, хтс, запчасти, дискатор, плуг, 
цена договорная. Тел. 8-961-979-9326.

Трактор МТЗ-80 (1992 г. в.), телегу, плуг, 
все в хорошем техническом состоянии. 
Тел. 8-913-231-9317.

Трактор 17221-21 (хтс). Тел. 8-983-
600-1490.

Мотоцикл «ИЖ-Планета-П2» с коля-
ской (хтс, 25 тыс. руб.). Тел. 8-962-792-7823.

Боковой прицеп мотоцикла «ИЖ» 
(без корыта, хтс, 1500 руб.). Тел. 8-962-
792-7823.

Тыкву (домашняя, помогу с доставкой 
по Барнаулу). Тел. 8-901-645-0447.

Мед (высокое качество, светлый, гор-
ный). Тел. 8-962-802-0810.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на венгерском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на немецком языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Библиотечку «Сто (100) журналов и 
книг» на испанском языке. Тел.: 8-961-
982-0346, 67-88-56.

Аквариум (240 л, каркасный, стекло
10 мм, с рыбками, трава, грунт, все при-
надлежности, цена 7500 руб., торг на ме-
сте). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Унитаз (новый, импортный, без бачка, 
2 тыс. руб.). Тел.: 8-961-976-3417, 68-50-96.

Газовый баллон, водонагреватель
(5000 руб.). Тел. 8-913-255-9864.

Шкаф (б/у, с антресолью, 500 руб.). 
Тел. 8-913-255-9864.

Компьютерный стол (в разборе,
300 руб.). Тел. 8-913-255-9864.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Грампластинки (60-80 гг., Лещенко,
Пугачева и др.). Тел. 8-963-531-9515.

Велотренажер (в хорошем состоянии, 
недорого). Тел. 8-909-507-1888.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки.
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки молодого пуши-
стого кота-мышелова. Тел. 8-962-803-2795.

Отдам кошку-мышеловку (7 месяцев, 
необычного окраса, красивая, приучена 
к туалету). Тел. 8-913-228-5696.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Извещение
Администрация Бастанского сельсовета Михайловского 

района Алтайского края извещает о проведении общих собра-
ний участников долевой собственности земельных участков, рас-
положенных в границах МО Бастанский сельсовет, Михайловско-
го района, Алтайского края,

1. 7 декабря 2018 года в 10.00 состоится собрание участников до-
левой собственности земельного участка номер 22:28:000000:125.

2. 7 декабря 2018 года в 11.00 часов состоится собрание участников 
долевой собственности земельного участка номер 22:28:000000:127.

3. 7 декабря 2018 года в 12.00 часов состоится собрание участников 
долевой собственности земельного участка номер 22:28:000000:147.

4. 7 декабря 2018 года в 13.00 часов состоится собрание участников 
долевой собственности земельного участка номер 22:28:000000:40.

Место проведения собраний: Михайловский район, с. Бастан, 
ул. Горького, 2.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря для проведения собрания. 

Выборы счетной комиссии.
2. Об утверждении проектов межевания земельных участков.
3. Об избрании уполномоченных представителей лиц, участни-

ков долевой собственности и определении их полномочий и сро-
ков полномочий.

4. Об условиях договоров аренды, выборы арендатора.
5. Прочее.
Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, мож-

но по адресу: Алтайский край, Михайловский район, с. Бастан,
ул. Ленина, 101.

Новые имена
в правительстве

(Начало на 1 стр.)

Вице-премьером и министром эконо-
мического развития стал 41-летний Павел 
Дитятев, который в новом правительстве 
получил в подчинение два министерства 
и три управления. Он окончил Алтайский 
государственный технический универси-
тет по специальности «информационные 
системы в экономике».

С 1999 года Павел Дитятев работал в ко-
митете администрации края по финансам, 
налоговой и кредитной политике. Трудился 
ведущим, затем главным экономистом, кон-
сультантом, замначальника отдела. В 2006 
году стал начальником отдела внутреннего 
долга, а в 2009-м – зампредседателя комитета. 
С 2017 года Павел Владимирович – замести-
тель министра финансов Алтайского края.

Неожиданным для большинства экспертов 
стало назначение министром промышлен-
ности и энергетики в новом правительстве 
Александра Климина. Он родился 10 дека-
бря 1975 года в Новосибирске, в Красноярске 
окончил местный технический университет.

С 1999 по 2005 год работал в органах ис-
полнительной власти Красноярского края 
в должностях, связанных с промышлен-
ной политикой. Потом возглавлял службу 
по контролю в области промышленности 
администрации Красноярского края. Был 
заместителем министра промышленности 
и энергетики, министром промышленности 
и торговли, замминистра промышленности, 
энергетики и торговли. С 2017 года работал 
замом гендиректора по специальным про-
ектам ПАО «МРСК Сибири».

Были и другие непредсказуемые назна-
чения. К примеру, мало кто ожидал, что Ми-
нистерство транспорта возглавит Александр 
Дементьев, который уже работал в админи-
страции Алтайского края, потом занимал пост 
первого заместителя генерального директора 
ОАО «Газпром газораспределение Барнаул». 
В последнее время Александр Геннадьевич 
исполнял обязанности руководителя Депар-
тамента транспорта и автомобильных дорог 
администрации Воронежской области. С 
2017 года занимал должность заместителя 
начальника инспекции Счетной палаты РФ.

Напомним, губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко назначил две трети нового 
состава правительства – 14 из 21 человека. 
Этого достаточно, чтобы оно приступило к 
полноценной работе. Фамилии остальных 
членов обновленного кабмина будут озву-
чены до конца года.

Вадим КУЛЕШОВ

К посадке саженцев готовы!

В экомарафоне поучаствовали 20 школьников.

«С   
   -
. О   -
  ».

Организатор конкурса Лариса Никитина. Рисунки из экспозиции ГМИЛИКА.

«Пёса моя, пёса» – есть у Р. Рождественского такие строки.

Они первыми увидели новую выставку.
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Звёздный визит
Легенды советского и российского хок-

кея посетят Алтайский край.
Как сообщил пресс-службе ХК «Алтай» 

региональный представитель Ночной Хок-
кейной Лиги в Алтайском крае Валерий 
Кайгородов, чемпионы мира, Европы и 
Олимпийских игр посетят наш регион 
с 22 по 26 ноября. Уже подтвердили своё 
участие в турне Владимир Мышкин, Вик-
тор Шалимов, Александр Гуськов, Андрей 
Николишин и Сергей Зиновьев. 23 ноября 
они примут участие в гала-матче, который 
состоится на Карандин-Арене «Динамо». 
Команду легенд пополнят местные пред-
приниматели, которые регулярно помо-
гают развитию хоккея на Алтае. Их сопер-
ником станет сборная Ночной Хоккейной 
Лиги Алтайского края. 24 ноября подобное 
мероприятие состоится в селе Бочкари, где 
против легенд сыграют местные любители 
хоккея. Напомним, что прославленные 
спортсмены уже приезжали на Алтай в 
феврале прошлого года.

Акулы пера и ракетки
В Барнауле 20 сентября состоялся пер-

вый турнир по настольному теннису сре-
ди представителей СМИ.

В теннисном центре «Алтай» к рядам 
поклонников пинг-понга примкнули жур-
налисты «Алтайской правды», «Комсомоль-
ской правды – Барнаул», «Московского 
комсомольца на Алтае», а также работники 
других СМИ и различных пресс-служб. 
Состав пишущей и снимающей братии 
разбавил председатель городского спорт-
комитета Алексей Каретников. Некоторые 
участники, а их набралось 19 человек, 
взяли ракетку впервые со студенческих 
или даже школьных времён. Впрочем, 
недостаток мастерства журналисты ком-
пенсировали азартом и упорством.

Свои теннисные мастера определи-
лись довольно быстро. По трое лучших 
каждой из двух групп, на которые были 
разбиты участники, разыграли между 
собой призовые места. В итоге победу 
праздновал Алексей Герасимов (на фото), 
долгие годы работавший заместителем 
редактора «Алтайской правды», а ныне 
художественный редактор «Вестника 
Горно-Алтайска». На соревнованиях он 
заявился по старой памяти за команду 
родной «Алтайки». Он кандидат в мастера 
спорта по настольному теннису, в про-
шлом возглавлял краевую федерацию 
по этому виду спорта. Обладателем сере-
бряной медали стал Алексей Каретников, 
замкнул призовую тройку пресс-секретарь 
УФСИН Иван Сухосыр. В общекомандном 
первенстве не было равных сборной «Ал-
тайской правды», взявшей и числом, и 
умением. Помимо Алексея Герасимова 
нашу газету представляли заместитель 
шеф-редактора Олег Антонов (пятое место 
в личном турнире), фотокорреспонденты 
Андрей Каспришин (четвёртое место) и 
Евгений Налимов (седьмое место). Турнир 
посвящён памяти жертв автокатастрофы 
15 октября 2018 года на проспекте Ленина.

Загасили «Искру»
Волейболисты барнаульского «Универ-

ситета» одержали свою первую победу 
после трёх проигранных матчей на старте 
сезона.

Команда Ивана Воронкова прервала се-
рию неудач в подмосковном Одинцово, где 
21 октября состоялся повторный поеди-
нок в рамках Высшей лиги «А» чемпионата 
России. Накануне «студенты» уступили 
местной «Искре» со счётом 0:3. Сегодня 
«Университет» сумел взять реванш – 3:2 
(29:31, 25:23, 25:19, 22:25, 15:10). Основ-
ными поставщиками очков в копилку 
барнаульцев в этом матче стали доигров-
щик Алексей Карпенко и блокирующий 
Константин Порошин. Следующие игры 
барнаульцы проведут 27–28 октября на 
своей площадке против нижегородского 
АСК.

Аполлинария – 
вторая

Бийчанка Аполлинария Голикова стала 
серебряным призёром Кубка России по 
пауэрлифтингу.

Соревнования по классическому пау-
эрлифтингу прошли в Бердске. В составе 
алтайской сборной отличилась бийчанка 
Аполлинария Голикова, занявшая второе 
место в весовой категории свыше 84 ки-
лограммов.

Георгий МАНГАСАРЯН

В Барнауле 21 октября торже-
ственно встретили алтайско-
го гимнаста Сергея Найдина, 
ставшего четырёхкратным 
призёром III летних юношеских 
Олимпийских игр в Аргентине.

17-летнюю звёздочку российской 
спортивной гимнастики и его тренера 
Сергея Степаненко встречали в аэропор-
ту овациями и цветами. В зале прилёта 
их приветствовали родственники, дру-
зья, журналисты, ветераны спортивной 
гимнастики. После утомительного пере-
лёта и под тяжестью четырёх медалей 
на шее юный атлет еле стоял на ногах. 
А на следующий день на пресс-конфе-
ренции признался, что из-за огромной 
разницы во времени между Барнаулом 
и Буэнос-Айресом ночью так и не смог 
сомкнуть глаз.

Юношеская Олимпиада – это самая 
высокая ступенька юниорского спорта. 
Система её проведения та же, что и у 
взрослых, – в чётные годы раз в четыре 
года, только очередность зимы и лета дру-
гая, чтобы большая и малая Олимпиады 
не накладывались друг на друга. Хотя 
нынешние юношеские Игры уместнее на-
звать весенними – на Южном полушарии 
планеты в октябре весна. Тем не менее, 
по словам Сергея Степаненко, воздух 
днём в Буэнос-Айресе прогревался до 
30 градусов и в номерах Олимпийской 
деревни, не оборудованных кондицио-
нерами, было не очень уютно.

На столь масштабных состязаниях, в 
которых выступали сильнейшие спорт-
смены из 206 стран мира, тандем двух 
Сергеев (кстати, уже второй в алтайском 
спорте наряду со знаменитым дуэтом 
Шубенков – Клевцов) побывал впервые. 
Как признался 17-летний воспитанник 
барнаульской спортшколы Сергея Хоро-
хордина, народу было столько, что он 
порой даже немного терялся. Особен-
но его впечатлили огромные очереди 
желающих попасть на соревнования 
аргентинцев, которые ежедневно растя-
гивались на пару-тройку километров. 
Как рассказал Сергей Степаненко, бо-
лельщиков запускали организованны-
ми группами. На просмотр одного вида 
спорта отводилось около 20 минут, после 
чего зрители перемещались на другой 
спортивный объект, освобождая места 
для вновь прибывших.

В стране, где царит настоящий культ 
футбола, спортивная гимнастика не силь-
но популярна. Однако аргентинцы с удо-

вольствием 
с м о т р е л и  и 

восхищались слож-
ными элементами в исполнении самых 
талантливых юниоров планеты. «Для 
зрителей это было скорее шоу, как в 
цирке, – говорит Сергей Найдин. – На-
пример, когда я крутился на одной руке 
на перекладине, то у них это вызвало 
бурю восторга. Кричали: «Вау! Супер!»

Если жители Буэнос-Айреса по до-
стоинству оценили выступление рос-

сиянина, то 
судьи не были 

столь благосклон-
ны. Сергей, конечно, рад двум сере-

бряным и двум бронзовым медалям, но 
всё же рассчитывал вернуться домой с 
наградой высшей пробы. «Надеялся, что 
стану первым в упражнении на коне, 
это мой самый любимый вид, – говорит 
спортсмен. – Программу сделал хорошо, 
может быть, только на соскоке чуть-чуть 
ошибся. Но мне поставили очень мало 
за исполнение – 8,1, хотя всегда получал 
8,6–8,7. Даже главный соперник из Китая 
сразу после моего выступления заметно 
расстроился, осознав, что упустил «зо-
лото». А когда мне поставили оценку, то 

китаец от неожиданности даже немного 
растерялся. К слову, Никита Нагорный 

(трёхкратный чемпион юношеских 
Олимпийских игр 2014 года и сере-
бряный призёр Олимпийских игр 
2016 года. – Прим. «АП») тоже был 
удивлён моей оценкой на коне, отме-
тив, что судьи меня сильно зажали».

В самой престижной гимнастиче-
ской дисциплине – личном многобо-
рье Сергей также завоевал «серебро», 
пропустив вперёд лишь фаворита из 
Японии Такеру Китазоно. По словам 
Найдина, обойти его было очень тяже-
ло. «У него уникальная антропология. 
Очень маленький и подвижный для 
такого возраста, а я в последнее время 
вырос, поэтому всё сложнее было». В 
вольных упражнениях барнаулец пре-
тендовал на «золото», но из-за ошибки 
судей, которые выставили не ту базо-
вую оценку, стал третьим, а не первым. 
«После оценки даётся четыре минуты 
на то, чтобы успеть подать протест, – 
рассказывает гимнаст. – Пока бегали 
и искали кого-нибудь англоязычного, 
время истекло».

Четвёртую медаль Сергей взял в 
упражнении на брусьях. Причём после 
выполненной программы на приземле-
нии почувствовал резкую боль в спине, 
которая прострелила в ногу. В итоге из 
зала его унесли на носилках на обследо-
вание, где врачи выявили межпозвоноч-
ную грыжу. С финала упражнений на 
перекладине пришлось сняться. Также 
Сергей пропустил церемонию награж-
дения, так как находился в этот момент 
в больнице. Тем не менее организато-
ры наградили его на следующий день. 
Сергей, хромая, вышел на помост и со-
рвал аплодисменты зала. В отсутствии 
других спортсменов он даже не сразу 
понял, на какую ступеньку нужно встать.

Для Найдина эти старты были послед-
ними в юниорском возрасте. Теперь он 
настраивается на новый рубеж – взрослую 
Олимпиаду. Правда, шанс выступить на 
ближайших Играх 2020 года в Токио ми-
нимальный – олимпийская команда уже 
сформирована и прошла обкатку на раз-
личных турнирах. «За оставшиеся два года 
нужно набрать максимальную сложность 
в упражнениях на коне и перекладине, 
тогда появится возможность побороться 
за путёвку на Олимпиаду, – поясняет Сер-
гей Степаненко. – Но здесь многое опять 
же будет зависеть от здоровья спортсмена».

Что ж, будем надеяться, что юноше-
ские Игры станут для Сергея Найдина 
хорошим трамплином во взрослый, 
олимпийский спорт.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Аргентинский трамплин
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ны. Сергей, конечно, рад двум сере-

бряным и двум бронзовым медалям, но
всё же рассчитывал вернуться домой с
наградой высшей пробы. «Надеялся, что
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«АлтайБаскет» с победы 
начал чемпионат России по 
баскетболу среди мужских 
команд суперлиги-2.

В первой игре, которая состоялась 
в барнаульском спорткомплексе «По-
беда» 18 октября, команда Бориса 
Соколовского сенсационно одолела 
магнитогорское «Динамо» – 70:68. 
Матч против серебряного призёра 
суперлиги-2 прошлого сезона, перед 
которым на этот раз стоит задача 
побороться за «золото», прошёл в бес-
компромиссной борьбе. «АлтайБа-
скет» был предельно мотивирован. 
Во-первых, барнаульцы проиграли 
магнитогорцам в недавнем кубко-
вом матче и, естественно, жаждали 
реванша. Во-вторых, свежи ещё вос-
поминания о встречах «АлтайБаске-
та» и «Динамо» в прошлом сезоне, в 
которых молодая алтайская команда 
всякий раз терпела сокрушительные 
поражения (одно из них со счётом 
70:119). «После того пекла и баскет-
больного унижения, через которое 
ребята прошли, думаю, они не позво-
лят больше с собой так обращаться», 
– сказал «АП» накануне чемпионата 
гендиректор «АлтайБаскета» Павел 
Тулин. И, похоже, его амбициозные 
заявления недалеки от реальности.

Игра была словно на качелях. 
Эпизодами хозяева владели пре-
имуществом, временами – гости. 
Основным поставщиком очков в 
копилку барнаульцев (всего на его 
счету в этом матче 20 баллов) стал 
22-летний центровой Сергей Лапин, 
который в этом сезоне, похоже, 
окончательно перешёл из разряда 
«подающих надежды» в категорию 
лидеров команды. Именно он начал 
решающий рывок «АлтайБаскета» 
в заключительной четверти, сна-
чала замкнув красивую передачу 
Дмитрия Злобина из-за спины, а 

за три минуты до финальной сире-
ны забросив мяч из-за трёхочковой 
дуги – 65:64, что весьма воодушеви-

ло партнёров по команде. Следом 
уже Злобин положил три очка в 
корзину, а довершил почин своих 

товарищей Антон Несторенко, после 
чего счёт стал 70:64. Магнитогорцы 
в оставшееся время подтянулись и 
на последних секундах имели шанс 
выиграть или хотя бы перевести 
игру в овертайм, но их броскам не 
хватило точности.

На повторную игру магнитогор-
цы вышли с понятным желанием 
поквитаться за обидное поражение 
и буквально смяли хозяев в первой 
четверти, выиграв её с трёхкратным 
перевесом – 30:10. Во второй десяти-
минутке барнаульцы за три минуты 
почти вдвое сократили отставание 
(21:32), однако динамовцы вновь 
взвинтили темп и восстановили 
комфортную разницу на табло. В 
середине третьей четверти тренер-
скому штабу «АлтайБаскета» стало 
окончательно ясно, что вернуть ин-
тригу уже не получится, поэтому 
Борис Соколовский решил предо-
ставить игровое время молодёжи. 
Игра «баскетовцев» хоть и заметно 
просела, однако бесценный опыт 
получили 18-летние Артём Пилипен-
ко, Константин Оченев и 19-летний 
Марк Чепалов, набравшие свои пер-
вые очки в суперлиге-2. Итоговый 
результат – 97:54 в пользу «Динамо».

Результаты других игр, состояв-
шихся 18 – 19 октября: «Уфимец» – 
«Динамо» (Ставрополь) – 103:82, 77:64; 
«Динамо-МГТУ» (Майкоп) – «Тамбов» – 
67:71, 80:61; «Чебоксарские Ястребы» 
– «Эльбрус» (Черкесск) – 115:72, 119:81; 
«Арсенал» (Тула) – «Рязань» – 74:68, 
92:62; «Локомотив-Кубань-ЦОП» – 
«Руна-Баскет» (Москва) – 66:87, 72:58.

22–23 октября «АлтайБаскет» 
встретился с тобольским «Нефтехи-
миком». В первой игре барнаульцы в 
драматичной концовке уступили со 
счётом 70:72. Вчера, когда номер уже 
был подписан в печать, состоялся 
повторный матч.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

«Сухой» вояж
Хоккеисты «Алтая» не сумели забросить ни одной 

шайбы в Саранске, дважды уступив местной «Мор-
довии» – 0:6 и 0:1.

Матчи в рамках первенства ВХЛ состоялись 19 и 20 
октября. В первой встрече хозяевам удалось оформить 
быстрый гол, после чего «Алтаю» пришлось раскрываться. 
К середине игры в воротах гостей побывало ещё три шай-
бы, после чего главный тренер «Алтая» Андрей Соловьёв 
принял решение заменить голкипера Кирилла Волохина 
на Данила Тимченко, но и тот не смог сохранить ворота 
в неприкосновенности, пропустив ещё дважды.

Во втором матче зрителям пришлось долго ждать за-
брошенной шайбы. Барнаульцы по количеству бросков 
даже превзошли соперника в первом периоде, однако 
затем хоккеисты «Мордовии» начали усиливать давление. 
В третьей двадцатиминутке, когда нажим хозяев достиг 
апогея и шайба практически не выходила из гостевой 
зоны, Данил Тимченко всё же пропустил гол. А затем 
саранцы сумели сдержать многочисленные атаки гостей.

Следующие игры «Алтай» проведёт дома 28 – 29 ок-
тября против соседа по турнирной таблице – команды 
«Челны» из Набережных Челнов.

М Команда И О
1 «Мордовия» 14 26
2 «Ростов» 12 24
3 «Кристалл» 14 18
4 «Чебоксары» 12 12
5 «Алтай» 12 11
6 «Челны» 12 11
7 «Юниор» 14 10
8 «Красноярские Рыси» 12 6
9 «Южный Урал – М» 14 2

Обнадёживающий старт
Фото Е. НАЛИМОВА.

Сергей Степаненко: 
«Настраиваемся на новый рубеж». 

Гимнаста тепло встретили в аэропорту. 

В атаке 212-сантиметровый гигант Антон Несторенко. 


